

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

A CASI UN AÑO DE BÚSQUEDA

La familia de desaparecida denuncia trabas

Los hijos de Plácida Martínez, quien desapareció en 2024, se han encontrado con dificultades al no poder acceder a información

DANA ESTRADA

Claudia García denunció que en la búsqueda de su madre, Plácida Martínez Castañeda, de 80 años, quien desapareció el 20 de octubre de 2024, en la colonia Pedregal de San Nicolás, en la alcaldía Tlalpan, se ha encontrado con trabas para acceder a información en los Centros de Asistencia, Cuidado e Integración Social (CACIS).

La familia lleva desde enero buscando los permisos para acceder a los CACIS a través de la Fiscalía General de Justicia local (FGJ) y de la Comisión de Búsqueda, sin embargo, aunque han conseguido los pases por parte de estas dos dependencias, la dirección de los albergues públicos ha declinado las solicitudes impidiendo a la familia entrar a estos centros para buscar a Plácida.

A cinco meses de la presentación del Plan Integral de Búsqueda de Personas Desaparecidas en la CdMx y a uno de su activación oficial, los CACIS no han dado el apoyo a la familia.

A pesar de que el 28 de abril, la jefa de Gobierno de la CdMx, Clara Brugada, estipuló en el protocolo que los CACIS están obligados a participar en la bús-

queda de personas desaparecidas a través de registros tecnológicos de estos centros.

Claudia García denunció que apenas dos de los ocho albergues, que son Coruña y Villa Mujeres, les han permitido leer el libro de registros hechos a mano por oficiales de los CACIS.

“En enero fuimos a los albergues, porque no sabíamos que existían, ahí primero fui a preguntar, sin ningún permiso. Nos dijeron que no podíamos entrar y que necesitábamos un pase. Lo pedimos a la Fiscalía y a la Comisión. Primero la Comisión nos dijo que el pase lo daba la Fiscalía, luego la Fiscalía que lo daba la Comisión. Al final sí lo conseguimos pero nos dijeron que era decisión de la dirección de cada albergue para dejarnos entrar a buscar a mi mamá. No queremos sacar fotos, no queremos hacer nada más que entrar y ver si está mi mamá, porque seguramente su carita ya cambió a un año de desaparecida”, relató Claudia.

La familia de Plácida contó que



ya han podido hacer búsqueda al interior de algunos hospitales como Xoco, así como ingresado al Instituto Forense de la CdMx y también al del Estado de México con permisos y acompañamiento de la Comisión de Búsqueda, sin embargo, les faltan los CACIS, a cargo de la Secretaría de Bienestar Social e Igualdad Social (Sebien).

Desde la desaparición de Plácida, la familia ha tenido acceso a grabaciones de al menos seis cámaras del C5 donde se ve a la mujer caminar rumbo al mercado, pero las otras que podrían registrar su salida del sobre-ruedas no funcionan.

La Comisión de Búsqueda ha apoyado con cerca de 80 fotovolantes impresos para la familia, un recurso que no ha sido suficiente. Claudia y sus cuatro hermanos dedican parte de su salario para imprimir a color al menos 100 fotovolantes con valor de cinco pesos cada uno y rumbo a sus trabajos los van repartiendo con la esperanza de encontrarla.



CLAUDIA GARCÍA

HIJA DE PLÁCIDA

“No queremos sacar fotos, no queremos hacer nada más que entrar y ver si está mi mamá, porque seguramente su carita ya cambió a un año de desaparecida”

FOTOVOLANTES

CLAUDIA Y sus hermanos dedican sus propios recursos para imprimir la ficha con los datos de su madre con la esperanza de encontrarla



FOTO: CORTESÍA/FAMILIA DE PLÁCIDA MARTÍNEZ CASTAÑEDA



La familia de Plácida
pega fotovolantes
para encontrarla





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC